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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Welche Rolle spielen die zwei vergangenen trockenen Sommerperioden 

sowie die immer schwierigere Situation erfolgreicher Neupflanzungen im 

Stadtgebiet mit Hinsicht auf den geforderten Erhalt der Großbäume für 

das Abwägungsverfahren ILV 715? 

 

Unabhängig von den zwei vergangenen trockenen Sommerperioden werden 

geplante Fällungen von Bestandsbäumen generell sowohl hinsichtlich ihrer 

Notwendigkeit beispielsweise bei Überbauung auf Grund nicht vorhandener 

Standortalternativen, als auch unter Berücksichtigung der Vitalität und damit 

Zukunftsprognose der betroffenen Bäume bewertet, da der Erhalt bereits 

vorhandener, gesunder Bäume Vorrang vor einer Fällung und Neupflanzung 

haben muss.  

 

Eine Rolle können dabei auch Vornutzungen und deren Überreste spielen, 

wenn deren notwendige Beseitigung die Standsicherheit der Bäume deutlich 

beeinträchtigt. Im vorliegenden Fall wird aktuell ein Baumschutzgutachten 

zur Abklärung der bestehenden Situation und der möglichen 

Erhaltungsmaßnahmen erarbeitet, das weitgehend fertiggestellt ist, aber im 

Auftrag der Fachbehörde noch Detailfragen klärt. 

 

 

2. Wird es eine Alternative zur geplanten Tiefgarage geben, um den 

Großbaum in der Mitte des Geländes zu erhalten? 

 

Die Tiefgarage wurde gegenüber dem Stand des Vorentwurfs zum 

Bebauungsplan ILV715 vom 14.08.2018 entsprechend geändert, so dass der in 

der Mitte des Grundstücks befindliche Großbaum (Winter-Linde) erhalten 

wird. 
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Sehr geehrter Herr Perdelwitz, Erfurt,  
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Der überarbeitete Planungsstand wurde am 06.06.2019 bereits im Gestaltungsbeirat vorgestellt. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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